



EL ORIOROL

AÑO I. NUM. 18

No se devuelven los originales que se nos remitan, aunque no se publiquen.

El precio de los anuncios es convencional y los pagos son adelantados.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

SE PUBLICA LOS DIAS 8, 15, 23 Y 30 DE CADA MES

OFICINAS

Plaza de la Constitucion, 5.

Orihuela 15 de Septiembre de 1900.

PRECIOS DE SUBSCRIPCION.

0,50 pesetas al mes.

EL BOMBARDEO

DE LA CALLE DE SANTIAGO

No es política la indole de esta publicacion, y por consiguiente no entra en las miras de su redaccion hacer oposicion sistemática á las personas que tienen á su cargo la administracion local; pero no podemos permanecer indiferentes ante la abusiva é ilegal conducta que, á ciencia y paciencia de nuestras autoridades, viene observando la empresa encargada de las obras de instalacion de fuentes públicas en nuestra ciudad.

En efecto, contraviniendo las terminantes disposiciones de la ley que prohíben el empleo de barrenos en el interior de las poblaciones, los encargados de dichas obras á presencia del Sr. Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento, y sin más razon que la de buscar la economía, hacen uso de las explosiones para desmontar el terreno sin tomarse siquiera la molestia de adoptar ciertas precauciones encaminadas á evitar las desagradables consecuencias que no pueden menos de resultar del indicado procedimiento en perjuicio de las personas y de los edificios inmediatos.

Como el disparo de los barrenos produce la proyeccion de gran cantidad de piedras de tamaño variable que se esparcen con violencia suma en todas direcciones, claro es que este procedimiento en poblado constituye una imprudencia temeraria, porque expone á un peligro serio la vida é intereses de los ciudadanos pacíficos, que ni en el interior de sus domicilios pueden juzgarse seguros. De modo que aparte de la infraccion de las leyes de policía urbana, el disparo de barrenos en poblado constituye el delito previsto y penado en el artículo 581 del Código penal.

El respeto á la ley unido á la mas elemental prudencia exigen pues de consuno que nuestras autoridades cumpliendo su deber, impidiesen que el espíritu de lucro individual con imprudente temeridad y absoluto derecho ageno, expusiese las personas y las cosas á serios contratiempos y perjuicios de consideracion. No ha sido así por desgracia, y las consecuencias lógicas de tal proceder

no se han hecho esperar mucho: el bombardeo que tres veces al dia han estado sufriendo los vecinos de la calle de Santiago ha producido sus resultados naturales, y si por ahora no hay que lamentar alguna desgracia personal, (fortuna que solo á la casualidad debemos), en cambio son considerables y numerosos los perjuicios materiales y los sustos sufridos por aquellos vecinos que llegaron á dudar si estaría la ciudad sitiada, pues en plena paz ni en los aduanas de las Kábilas del Rif se experimentan las emociones por ellos sentidas en los últimos dias. Basta decir que ha habido piedras de peso de dos kilos, que pasando por encima de los edificios de la calle de Santiago han ido á caer en la plaza del mismo nombre y en la calle del Hospital, para que se juzgue del número y tamaño de los proyectiles disparados contra las casas que lindan con la sierra en el punto donde está emplazada la *artillería enemiga*.

Sin entrar en detalles los desperfectos ocasionados en los edificios, sobre todo en los tejados, por que para muestra basta un boton, solo diremos que el martes último á las 12 de la mañana, y despues de una formidable detonacion, cayó en casa de nuestro respetable y querido amigo D. Antonio Pescetto una enorme piedra de tres arrobas de peso, la cual despues de destrozarse la barandilla de un terrado y romper al rebote las puertas de cristales de una habitacion que da á la galería, vino á pasar junto á la reja donde se hallaba la señora é hija de nuestro amigo, que sufrieron el susto consiguiente, principalmente la primera por su delicado estado de salud. Al mismo tiempo, y con el estrépito de un terremoto, por la ventana de la escalera una lluvia de piedras que despues de romper los cristales hizo correr grave riesgo á los dependientes del Sr. Pescetto que se hallaban en el zaguan, sobre todo á Mariano García al que quitó el sombrero un proyectil, sin duda para enseñarle á saludar. Estos daños, causados en propiedad agena, constituyen tambien un delito prescrito en el artículo 572 del Código penal del cual deben ser responsables tanto el ejecutor del hecho ile-

gal y temerariamente imprudente que lo ha producido, como el que debiendo evitarlo, ya que no por humanidad, por obligacion de proteger las personas y bienes de sus administrados, no solo lo ha consentido, sino que lo ha autorizado con su presencia casi constante en el lugar de las obras, interviniendo en la direccion técnica de las mismas, sin importarle dar pábulo á comentarios que renunciamos á trasladar al papel, porque ni los creemos ni queremos contribuir á aumentar la responsabilidad moral de quien ya la ha contraido bastante grande con su inexplicable condescendencia en este asunto, y aun la hubiese contraido mayor si la Divina Providencia no se hubiera encargado de librarnos de tener que lamentar desgracias personales.

Sabemos que el Sr. Alcalde, á virtud de queja formulada por los vecinos de la calle de Santiago, ha prohibido el disparo de barrenos, ordenando que se continúe el desmonte á pico, como debió hacerse desde un principio; y aun cuando creemos que así se hará, nos permitimos aconsejar al Sr. Mesples que modere las manifestaciones de su interés por la empresa instaladora de las fuentes, pues si en el caso presente los perjudicados hubiesen optado por denunciar los hechos relatados al Sr. Juez de Instruccion, indudablemente hubiese sufrido esa empresa quebrantos considerables, y los sinsabores que necesariamente acompañan á todo procedimiento criminal.

PICOTAZOS.

Parece que el alcalde ha decidido abandonar el puesto de director gerente ú o que sea del *explot* en proyecto del *pocico* que llaman de Santiago si yo inal no recuerdo. Hacedis muy bien señor, yo aquí os aplaudo cual siempre y os deseo que nunca más tengais esos arranques de simple pirotécnico, pues puede ocasionaros un disgusto, un conflicto muy serio el pueblo si cansado de *disparos* se dispara por ellos. Seguid, seguid poniendo las coronas que tanto gusto dieron

y organizando fiestas que nos dejen perdurable recuerdo y sirvan de expansion al poderoso y de vida al obrero; mas por Dios no vayais á aquella peña á cargar más barrenos, podeis estropearos algo el físico, y además no es muy serio que un alcalde primero de Orihuela, sin ganar nada en ello, nos obsequie á diario y sin aviso con ese bombardeo.

Un ruego Sr. Alcalde.

¿Sería V. tan amable que dictara alguna disposicion para evitar que en el patio, rincon ó lo que sea de la calle de Loaces *se hagan* ciertas cosas que repudia la higiene pública?

Creemos que en esta ocasion nos complacerá.

Se trata de hacer limpieza.

Se asegura que los reyes visitarán en breve las provincias de Levante.

Noticia es en extremo interesante que júbilo inocente despierta en las provincias de Levante y algunas del Poniente.

Airadam.

LO QUE SE IMPONE

El estío toca á su fin. La escasa lluvia que ha caído sobre nuestra ciudad nos interna en el otoño, siendo como una especie de preludio del no lejano invierno.

El verano con su ardoroso sol ha tostado las tierras de nuestros caminos vecinales que, secos hoy, llenos de arenilla calcinada, no tardarán mucho en convertirse en lodazales inmensos, imposibles de ser atravesados por los vehículos de todo aquel que de ellos ha de servirse.

Siempre la incuria de nuestras autoridades dió margen á que estas importantes vias de comunicacion, para el huertano, para el colono, para el mismo propietario muchas veces, queden inservibles de todo punto apenas llegado el período de las lluvias, no corto en este término.

Actualmente, juzgando por el estado en que se encuentran, es de esperar que ocurrirá lo propio.

El camino llamado de Cartagena

está formado por un terreno accidentadísimo, al extremo de existir en él promontorios elevados, hondonadas profundas, desigualdades enormes hijas de la desurbanización que en el mismo existe, causa la mayor parte de las veces de los frecuentes vuelcos y atascos de los carros que por él transitan, con gravísimo perjuicio de los intereses de nuestra vega en general, y en particular del infeliz labriego que pierde un tiempo hermoso cuando no mata las caballerías para sacar su vehículo de un *bache* ó salvar un escollo.

Lo que con el de Cartagena ocurre con los de Almoradí, Beniel y Molins; y si eso es hoy que las lluvias no han comenzado ¿que ocurrirá cuando éstas comiencen á descender torrencialmente?

Nosotros, que atentos siempre al bienestar general, tendemos de continuo ojo avizor á todo aquello que el deber de periodistas y defensores de lo justo nos impone, llamamos, á tiempo todavía, la atención de nuestro Ayuntamiento para que remedie daño tan crecido.

Nos duele tener que llevar constantemente la voz de aviso en asuntos cuya iniciativa debiera partir de otras esferas, pero el abandono que nuestras autoridades muestran por los que son de tan vital importancia, nos obliga á ello muy á pesar nuestro.

Hoy que aun es tiempo de arreglar esos olvidados caminos lo recordamos así, y aunque nuestra voz se pierda en el espacio una vez más, tenemos la seguridad de haber cumplido un sagrado deber, poniendo de manifiesto ante los hombres que empuñan las riendas de nuestra administración, lo que ineludiblemente debe hacerse; lo que se impone.

PRIMAVERA LITERARIA

Á ORIHUELA

Orihuela querida; nido de amores, encantado recinto donde las flores con grato aroma perfuman el ambiente, donde la brisa es leda y es suave cual la sonrisa que al labio asoma del ángel que en tu suelo puso Natura encarnado en la forma de una criatura, de la oriolana, de la mujer que el hado sin duda hizo reina y sultana. Orihuela querida; ciudad hermosa, esbelta, tan esbelta como una diosa; astro esplendente que la creación irradia, cuyo reflejo ostenta cien cambiantes en el espejo de la corriente del Tháder cristalino, cinta de plata que la bella silueta copia y retrata entre la bruma perdiéndose á lo lejos por el follaje envuelto en pudibundo, sutil ropaje de blanca espuma. Orihuela querida; pomo de flores, mariposa irisada de cien colores en cuyas alas el azul de tu cielo puro se pinta y en transparente, clara y hermosa (tinta

luce sus galas. Eden lleno de encantos, vergel florido, de las aves y flores oculto nido de sus amores, en trinos candenciosos mandan al día llenos de ritmo, llenos de melodía, los ruiseñores.

Orihuela querida, oye mi canto que arrastra el eco débil de amargo

(llanto que yo á raudales derramo en otras tierras do el hado

(quiso llevarme, abandonando tu paraíso para mis males; cuando solo en tu seno mi dicha es

(cierta cuando en tí solo encuentro la gloria (abierta

cuando mi anhelo es vivir covijado por tí, querida, aspirar tus perfumes, pasar mi vida bajo tu cielo.

Bajo tu cielo puro de azul sin mancha que al contemplarlo solo crece y se

(ensancha mi fantasía, y encuentro mas belleza entre tus paisajes

en los tules flotantes de tus celajes mayor poesía; mas frescura en las flores de tus jardines

mas esencia en tus nardos y en tus (jazmines,

tintes mas rojos en los labios ardientes de la oriolana, mas fuego que en los ojos de una sultana

(fuego en sus ojos. Por eso te consagro mi amor ferviente por eso hacia tí mi alma en su fondo

(siente amor eterno, y lejos de tu suelo, tierra querida, en la estación mas triste paso mi vida: perpetuo invierno;

que en tu seno aunque el cierzo llevas

(ve en sus alas tus flores, tus perfumes, todas las galas

(las de tu pradera, sonrío perpetuamente, brinda place

(res en el rostro risueño de tus mujeres la primavera.

Abelardo Teruel.

CHIRIGOTERÍAS

Decididamente, el paseo de D. Práxedes, vulgo de la Puerta Nueva, después de aquello del corte, y una vez remozado, adecentado y regado por las tardes, es después por la noche el centro de reunión de toda la manteca de la localidad. A él concurren «los chicos de la goma» «las chicas de la cola» y «las grandes de la espuma» y ¡claro es! aquello está delicioso.

Anoche precisamente, estuvo favorecidísimo; ¿y como no?, si había setenta y ocho paseantes de ambos sexos ni uno más, ni uno menos y dos estetas.

Hubo quienes paseaban y quienes por el contrario permanecían sentados *matando el tiempo*—cosa esta muy española—formando animadas tertulias. ¡Qué variedad de conversaciones y de diálogos! Verdaderamen-

te hubiese resultado muy curioso y muy divertido el haber ido, á ser posible, parándose sin ser visto en cada uno de los diversos corrillos é ir sorprendiendo los distintos diálogos. Yo por casualidad cogí *al vuelo*,—mejor dicho *al paso*, pues aun no me he atrevido á desplegar las alas y lanzarme al espacio—algunos de las conversaciones, y aun á riesgo de que me tachen de *indiscreto* no puedo resistir á la tentación de reproducirlas.

Cuatro muchachas muy jóvenes y muy bonitas charlan animadamente, sentadas á un extremo del paseo. La más guapa, dirigiéndose á una de las otras.

—Si, te hace un cuerpo muy bonito, es de esos cortos, modernos, de los que á mi me gustan.

—La marca «La Sirena» es para mi gusto la mejor.

—Pues aun hay otros más bajitos, es decir, más cortos...

—Sí, pero hacen... á mi no me gustan...

—¿Por qué?

—Los encuentro muy... muy exageraos.

Un poco más allá, y en el mismo lado del paseo, dos solteras guapas también, aunque *taluditas*, y un señor mayor.

Una: —La verdad es, que para casarme y ser desgraciada...

—Tienes razón, mejor estás así...

—Estamos así, querrás decir...

—Claro es; porque ¡francamente! eso de que no podamos elegir y tenga una que cargar con el primero que la dice algo, por el temor al ridículo de quedar solteras...—(el señor mayor, terciando en el debate).—¡Ridículo!... ¿Qué ridículo ni qué niño muerto?, el ridículo se corre... (*estornudando estrepitosamente y salpicando de saliva á las muchachas*) ¡¡Aapichts!!

—¡Por Dios don...! ¡Vaya un rocío benéfico!

—Se ha constipado usted?... —(aparte.) ¡Y pensar que esta es la única proporción que se me presenta!...

En un grupo de chicos de la goma.

—¡Ca hombre! los sombreros boérs están mandados á retirar.

—No tanto; que aun se llevan la mar.

—Pero ya es moda pasada.

—¿Pues qué es lo que priva ahora?

—Segun mi novia...

—¿La que te echastes en Valencia?

—Sí; pues segun mi novia que ha pasado este verano una temporada en San Sebastian...

—(Uno del corro muy guason) ¿En el chorro?

—¡Qué burro eres!, en San Sebastian, de veras, y me ha escrito que se llevan unos sombreros de paja, verdes por fuera, coloraos por dentro, y...

—Si; y pepitas negras.

—(Amoscado.) ¿Pero es que lo tomas á guasa?

—¡Calla sandía, que no metes más que bolas!

—¡Bueno, pues chicos lo que que-

rais, si no os lo quereis creer, mejor!...

En otro corrillo; dos pollos no tan gomas, pero más *corrídos*, y otro que duerme.

—Mírala!; ¿verdad que está muy superior?

—De primera; janda *pillote*, que si te dice *que si*, bien puedes decir, que vas á tener la novia más *guapa* de Orihuela!

—Como que es *la gran* mujer.

—¡Es verdad! ¡y cómo se *tima!*, te está mirando de un modo atroz; declárate enseguida y no seas *lila*, ¿no ves que está dispuesta á decirte que sí?

—El caso es que no tengo ocasión, porque como su padre...

—El padre es un *bestia*...

—Y no la deja ni á sol ni á sombra, así es que...

(El que duerme, *soñando fuerte*.)

—Apruebo el Político y la Historia, ahora en Septiembre; y á Enero me voy á Granada con el Penal, el Civil y el Administrativo, y los apruebo también; y si en Septiembre del año que viene no me *catean* en Mercantil y Procedimientos, en Junio...

—Oye, despierta á ese, que si lo dejamos dormir un poco más, se licencia en Junio.

—¡Qué más quisiera!...

(Tres mamás graves y de muchas libras.)

—Yo con la chica que he tomado ahora estoy muy contenta; de cocina no sabe gran cosa, pero es muy lista, muy limpia, y plancha muy bien; desde que la tengo ya no doy á la planchadora las camisas de mi marido, porque les sabe pasar *el huevo* y les saca mucho brillo.

—Pues yo tengo una de Bigastro que no há servido nunca, y es una *torpona* que me *enciende la sangre*... ¿qué dirán ustedes que ha hecho hoy cuando estábamos domiendo?

—¿Ha *roto* algo?

—¡Ca; no señora!... Le ha pedido mi marido un *mondadientes* y no lo entendia; un *palillo*, le he dicho yo señalando al aparador, donde los tengo en una figurita *muy mona*, que compré hace tres años en el «Bazar Sala» de Torrevieja, y la muy... ¡no se qué decir! se mete á la cocina y me sale con un *sarmiento*...

—...!

—¿Pero es posible?

—Lo que ustedes oyen.

Ángel de la Cruz.

CARTA ALCANCE

Señores: mi querido amigo D. Abelardo Teruel, me ha puesto en un brete favoreciéndome con su petición respecto á la confección en esta capital de una *carta-alcance* para el ilustrado periódico EL ORIOL, por dos razones: primera, mi sobra de ineptitud, y segunda, la falta de *material* para llevar á efecto el indicado trabajo literario.

Aquí no pasa nada que sea digno de figurar en letras de molde, pues

los Juegos Florales, las brillantes verbenas en la explanada, las fiestas matutinas, traca, castillos de fuegos artificiales... todo, en fin, cuanto hacia agradable la permanencia en esta ha pasado como un ensueño, dejando en nuestras almas recuerdos indelebles de ventura. Alicante está hoy por consiguiente, soso, extremadamente soso.

Cierto es, que con la llegada del último *botijo* de la temporada, con la cual han coincidido las fiestas que el vecindario del barrio del Arrabal-Roig dedica á su patrona, Ntra. Sra. del Socorro, se ha animado un poco la capital; pero estas han pasado también, y los expedicionarios madrileños preparan ya sus respectivos equipajes, disponiéndose á regresar á la *villa del Oso y del Madroño*, despues de haber tenido ocasion ellos, de admirar la singular belleza de las alicantinas; y ellas, de sentirse mortificadas en su amor propio, por la misma causa.

De bueno (exceptuando lo de casa) no queda aquí nada más que un pequeño tinglado, convertido en un teatro de monos, perros y cabras, donde el público puede admirar por la módica cantidad de 4 perritas, la *mar* de trabajos artísticos, *monísimamente* ejecutados por los *individuos* que componen la *troupe*.

Aquí es ahora la frase obligada, *echar la tarde*, (ó la noche) á *perros*; y no hay necesidad de que yo diga, que estamos todos *cabreados*; esto se comprende fácilmente.

Los establecimientos balnearios, así como el poético paseo de los Mártires han empezado á sentir los primeros efectos del frío, que dentro de poco se colará sin pedir permiso en la capital; y es tanto el miedo de constiparse que tienen las señoritas, que en la última verbena,--la del jueves-- que fué por cierto muy accidentada, ni en uno ni en otros se veía una de aquellas, ni para un *remedio*. Esto, como es natural, nos trae á los masculinos cabizbajos y pensativos.

El proyecto de danzas al estilo del país, amenizadas por los charamiteros de Tales, que nuestro Excmo. Ayuntamiento nos había prometido, ha fracasado, privandonos por lo tanto de poder admirar (por ahora) á los *tales* charamiteros, al par que distraernos en la contemplación de las típicas danzas.

El día 19 saldrá para Madrid el último tren expedicionario de la temporada, y en él, los forasteros que hoy nos honran con su presencia: Alicante volverá á su vida normal poco fecunda en acontecimientos, y sus habitantes tendremos que renunciar *preventivamente* á toda suerte de diversiones; darles el adiós de despedida, á los trajes y zapatos blancos, á los sombreros pajizos y boers, á las poéticas verbenas, á los preludios amorosos realizados en estas últimas; y lo que es más sensible todavía, al calor, agente principal y causa única de todo esto.

El frío asoma su nevada cabeza por los dinteles de la capital esperando un momento de descuido por nuestra parte para fastidiarnos. Mas no im-

porta; estamos prevenidos, y con las prendas de abrigo en ristre, esperamos su acometida. ¡Veremos quién vence á quién!

Esto es cuanto por ahora se me ocurre manifestar y que, como ustedes pueden ver, carece en absoluto de interés. Pero... ¿qué voy á hacer yo, si aquí no *pasa nada*, ni siquiera la mala impresión que en el público produjo el fallo del Jurado, en los últimos *Juegos Florales*, al adjudicar la mayor parte de los premios que se dieron en los mismos, á autores cuyos trabajos estaban en inarmonía con la Poética y la Literatura?

Todo, absolutamente todo tiene *pase*, menos esto último, que no *pasará nunca*: como las *horas tristes* de que nos habló en una de sus *poesías* el señor Jara Carrillo.

Alicante y Septiembre 13 de 1900.

Elias Miquel.

REPORTERISMO

D. José Avela con su familia ha salido para sus posesiones del campo de Benijofar, en donde se propone pasar una temporada.

Buen viaje.

Han regresado de su excursión veraniega, las familias de los señores Die, Megias, Espinos Salmeron y Zeron.

Hemos recibido la visita de nuestro colega de Cuenca «El Progreso Conquense» con cuyo diario dejamos establecido gustosamente el cambio.

Mañana tarde sale para Madrid en donde fijará definitivamente su residencia, acompañado de su señora madre nuestro particular y querido amigo D. Luis Martínez Espuche.

Le deseamos feliz viaje y mucha prosperidad.

El martes en la tarde salió, acompañado de sus bellas hijas Concha y Pepita, para Torrevieja, nuestro distinguido amigo D. Lorenzo Pineda.

De Torrevieja, ya ha salido con toda su familia para Granada.

Feliz viaje.

Parece que nuestro alcalde tiene el propósito de inaugurar las fuentes públicas el día de la celebración de los Juegos florales.

Nos parece oportunísima esa decisión y no podemos pasar esta ocasión sin darle un aplauso á nuestra primera autoridad.

Ayer se celebraron en Albacete los Juegos Florales que el ayuntamiento de aquella capital ha organizado con motivo de las ferias y fiestas de Septiembre.

Procedente de Valencia y acompañado de su distinguida esposa, llegó á esta la anterior semana de paso para los baños de Fortuna, el comandante del arma de Infantería D. Julio Ibañez.

También se encuentra entre noso-

tros la simpática Srta. Rosa Servera Sean bien venidos

ESTUDIANTES

Nuestro amigo el Director de las clases de repaso para Facultad superior dadas con inmejorable éxito en la Biblioteca, nos participa que no podrá reanudarlas hasta fines de Octubre; pero los que piensen asistir este curso deben manifestarlo antes para proveerles de programas y textos de la universidad que les convenga.

Desde la calle de Santa Justa á la Catedral se perdió el jueves en la mañana una crucecita de nacar.

La persona que la haya encontrado y quiera devolverla, puede hacerlo en esta relación, donde se le gratificará ó agradecerá.

Se encuentra enferma de algun cuidado la hija de nuestro amigo el honrado comerciante de esta localidad D. Antonio Vidal.

La deseamos un pronto restablecimiento.

Hállanse enfermos la hija menor de nuestro particular amigo D. Antonio Molera y nuestro compañero Abelardo Teruel.

Les deseamos un rápido restablecimiento.

RÁPIDA

Ya habrán visto mis lectores que este año nuestro alcalde, en unión con el cabildo ha hecho festejos muy grandes para obsequiar cual se debe la Virgen de Monserrate que es patrona de Orihuela su defensora y su Madre. Al amanecer diana recorriendo nuestras calles la banda de *charamilas* con redoblantes timbales. Gran repique general por mañana, noche y tarde echando al vuelo campanas campanillas y timbales. Disparos de *mórtetes* por millones de millares cuando despuntan del día las primeras claridades, al decir el Evangelio, á la oración de la tarde, á las nueve de la noche, cuando el predicador sale ha pronunciar su sermón y por la tarde en la salve y al dar las once del día y al ir el sol á ocultarse y cuando alzan á Dios y hasta en el *Ite missa est*. Variadas no habrán sido las fiestas municipales pero han hecho mucho ruido, eso no lo duda nadie como que en pólvora solo se han gastado diez mil reales.

Nemo.

NUESTRO BUZÓN

N. M. L., Alicante.--Sus poesías toman turno con los números 17 y 18. Diga á Miquel si puede enviar cartas los días 6, 13, 21 y 28 de cada mes.—T.

P. P.—Es V. un ganso. Envíe soluciones al Capitolio de los Estados Unidos donde serán descifradas por los *yankees*.—D.

PASATIEMPOS

PROBLEMA

Un sujeto compró una cigarrera y una boquilla pagánolas á igual precio.

Si la baquilla le hubiese costado 4 pesetas más y la cigarrera 9 ptas menos, hubiera dado por aquella doble dinero que por esta.

—¿A qué precio las compró?

Solucion al problema anterior.

El precio de hoy escede al de ayer, en 15 céntimos; el de ayer al que buscaba, en 5 céntimos; luego el de hoy escede al que buscaba ó creía encontrar, en 20 céntimos: es decir, que el precio de hoy es igual al que buscábamos 20 céntimos: pero como al mismo tiempo es también igual al duplo del que buscaba, resulta que, 20 céntimos, es precisamente el precio que buscaba. De donde inmediatamente se deduce que 25 céntimos es el precio de ayer, y el de hoy 40 céntimos.

Para averiguar el número de docenas compradas uno y otro día, basta recordar que si á 20 céntimos podía comprar (con el mismo dinero) una docena más que al precio de 25, se observa que, el número de docenas compradas á este último precio ha de ser tal que multiplicado dicho número por 5 (diferencia entre 20 y 25) nos ha de dar el número 20, pudiendo entonces con este exceso de 20 céntimos, comprar una docena más: este número es por consiguiente $\frac{20}{5} = 4$

Luego el primer día compró 4 docenas á 25 céntimos: y el segundo creía comprar 5 á 20 céntimos, más no compró sino $2\frac{1}{2}$ docenas á 40 cts.

Como se vé, el dinero que llevaba era 1 pta.

Nos han enviado la solución los señores siguientes.

Arquimedes, Un calculista, El otro yo, Z. R. y D. Gratiano Bachez que lo resuelve algebraicamente.

Se venden tres haciendas juntas ó separadas en el campo de la Murada, de las siete que constituyen la colonia *Lo de Reig*.

Dará razón D. Miguel Ortega, tienda La Alicantina.

Imprenta de Luis Zeron.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL ORIOL PERIODICO INDEPENDIENTE

SE PUBLICA LOS DIAS 8, 15, 23 Y 30 DE CADA MES

PRECOS DE SUSCRICION

0'50 pesetas al mes.

ANUNCIOS

Precios convencionales y los pagos son adelantados.

OFICINAS

Plaza de la Constitucion, 5,

DINERO

Se facilita á interés módico.

Se colocan capitales y se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas, se compran acciones de la luz eléctrica y de la Caja Agrícola.

Dirijanse á D. Mariano Rós
Calle de Arriba núm. 1

ACADEMIA DE NUESTRA SEÑORA DE MONSERRATE 4 SAN AGUSTIN 4

Estudios por enseñanza libre para alumnos de Derecho y de Bachillerato.

CARRERAS ESPECIALES.—INSTRUCCION PRIMARIA

Preparacion especial para el ingreso en el Instituto de 2.^a Enseñanza

Este centro, que bajo la direccion de D. Roque Bellido ha, obtenido en el pasado curso éxito tan satisfactorio, continua con sus clases abiertas durante las vacaciones para aquellos que quieran aprovechar la convocatoria de Septiembre,

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Sociedad de seguros reunidos y sobre la vida.

REPRESENTANTE

D. José M. Teruel, plaza de la Constitucion, 5,
Orihuela.

GUANO BRITANICO

Marca **EL LABRADOR**

UNICO REPRESENTANTE EN ORIHUELA

José Maria Saravia Vergel.

El GUANO BRITANICO, es completo y tiene aplicacion para toda clase de cultivos. Se garantiza de un 10 al 11 por ojo de sales de amoniaco. Depósito en esta ciudad

Calderón de la Barca, frente á la Glorieta.

TALLER DE CARRUAJES
DE
JOSÉ ROGEL RIERA
CALLE S. NICOLAS
(ESQUINA A LA DE LOS HUERFANOS)
MURCIA

Construccion de toda clase de carruajes incluso los de lujo. Descuento notable sobre precios de catalogo. Esta casa se encarga de tapizar y pintar carruajes.

LA EMULSION MADARIA ALGUAYACOL YODOFORMADO Y CON HIPOFOSFITOS DE CAL

Eficacísimo tónico-antiséptico en el tratamiento de todas las enfermedades exulativas del aparato respiratorio.

Indicaciones— En la tuberculosis, convalecencia de pulmonias, bronquitis y en escrófula, raquitismo, etc.

Depósito.— En la farmacia de D. JOSE M. FRANCO REBAGLIATO Plaza de Cubero.— Orihuela y en las farmacias bien surtidas.

POMADA AMARILLA DEL DOCTOR CLOSA

Remedio eficaz para curar brevemente las afecciones externas de los ojos.

Se vende en todas las farmacias á 2 pesetas frasco.

Depósito central: Casa del autor, Vinadel, 4, Murcia,

J. Abellanet Profesor de idiomas tiene el gusto de ofrecer sus servicios para la enseñanza de Francés Aleman Inglés é Italiano.

CALLE DE S. JUAN, 8,

